
 

Procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire du comité 

départemental de la retraite sportive du Gard 

Qui s’est tenue le jeudi 07 décembre au centre de découvertes 

de Méjannes le Clap 

 

 

Présidents présents :Christian Aigon –Jean-Paul Bastard – Fred Bernard –

Didier Dupont – Denis Peraldo – Jack Sabatier – Jean-Marie Serveille – Lyonel 

Veyrier.- Philippe Pagès représentait le club d’Olympe (en l’absence d’un 

président) 

Comité Directeur présents :De Carvalho Olivier–Simone Gautheron – Philippe 

Laynaud –Dominique Lequertier-Alain Martinon –Myriam Paumel–Christian Pellier- 

Christian Sanch - Yvette Simon -  Annie Soussaya – Patrick Viciana – Gisèle 

Villaret 

Comité Directeur absents excusés : Chiaradia Dominique –  – De Ferron 

Monique – Dominique Loy 

Adhérents :4 membres des  clubs 

Invités : Dr Laffilhe (excusé) Dr Guérin (excusée)  

 

 

A 9h 30 le quorum étant atteint le président Alain Martinon déclare ouverte 

l’assemblée générale 2023 

 



 

 

 

 

Ordre du jour : 

 

 

 Approbation du Procès verbal de l’AGO du 29 novembre 

2022 

 Rapport moral A.Martinon 

 Rapport d’activité S. Gautheron 

 Rapport financier A. Martinon 

 Point sur la Formation ANI et PSC1 P. Viciana-P. Laynaud 

 Questions diverses 

 

 

 

 

 

 

 



 

       

                RAPPORT MORAL 2023(A. Martinon) 

Je vais structurer mon propos autour 3 axes : 

- Les turpitudes de la FFRS 

- 2022/2023 une nouvelle année financière difficile 

- Un cap à maintenir pour le Coders 30. 

 

1- Les turpitudes de la FFRS 

 

Depuis 2020, date de l’élection de la nouvelle équipe, nous assistons à une 

cascade de démission au sein du comité directeur fédéral, notamment sur des 

postes clefs (vice-président, trésorier, trésorier adjoint, nous en sommes au 

5eme président de la commission formation) cette instabilité de l’équipe 

dirigeante a dérouté nombre d’entre nous dans la gouvernance de nos 

comités,avec une absence totale d’animation territoriale. 

 

FFRS 360, laissé entre les mains d’un chef de projet, qui n’a pas sur faire la part 

des choses entre les besoins et les attentes des clubs et des adhérents. On ne 

gère pas notre fédération comme une multinationale, le tout avec l’aval du bureau 

fédéral et un entêtement sans borne de l’équipe dirigeante, malgré les appels 

SOS de tous. 

Je profite, de cette AG pour remercier les présidents de clubs, secrétaires et 

les trésoriers qui ont tout fait pour s’investir dans ce dossier complexe ,et qui se 

sont retrouvés devant un mur de difficultés, impossible à franchir seul, dont les 

effets se font toujours ressentir. 



 

Merci aussi aux « Ambassadeurs » qui se sont investis, à des degrés divers, au 

service des clubs, même si parfois ils n’avaient la réponse à toutes les questions, 

malgré les multiples Visio conférence, dont la parole des participants était 

bâillonnée avec une information à sens unique venue d’en haut. 

Je sais que pour certains, d’entre vous, la tentation a été grande de quitter le 

navire fédéral, mais à ce jour la raison l’a emporté. 

Notre AG fédérale des 13 et 14 décembre prochain à Amiens va certainement 

être houleuse, mais je ne vois pas pointer de changement radical dans la 

gouvernance actuelle et je ne vois pas non plus de solution de remplacement 

fiable à 1an de nouvelles élections. Il nous reste donc 1an pour trouver parmi les 

adhérents de la FFRS, une équipe solide et solidaire pour redonner du sens à 

notre action, sachant que cette nouvelle équipe devra prendre immanquablement 

des décisions impopulaires, et surement drastiques, au vu de l’état des lieux et 

audit qu’il faudra effectuer. 

 

2- 2022/2023 une nouvelle année difficile pour le Coders 30. 

 

Pour la 2 ème année consécutive nous allons vous présenter un compte 

d’exploitation déficitaire. J’y reviendrais plus longuement tout à l’heure lors de 

la présentation du rapport financier. 

Nos financeurs historiques, FFRS, CORERS et subventions se sont désengagés 

depuis 2021 et leur aide n’est plus à la hauteur du fait de l’augmentation des 

coûts des prestations et de nos enjeux de développement ou maintient de nos 

activités, le Coders est le seul à assurer le « reste à payer » 

Notre déficit budgétaire est essentiellement dû aux coûts de la formation des 

ANI. 



 

J’ai écrit à la présidente FFRS, avec copie au Président de la commission 

formation et au CORERS, à ce sujet mais aucune réponse à la hauteur de nos 

attentes. 

FFRS 360 qui est une pompe aspirante financière, ne permet plus de marge de 

manœuvre sur les autres domaines d’intervention, dont la formation est le 

premier poste et dont le retour sur investissement est primordial pour les clubs. 

Le CORERS qui s’obstine depuis plus de 10 ans à maintenir un taux de cotisation 

très bas sans augmenter sa participation aux aides à la formation, attendu que 

personne n’ignore que depuis le Covid, les coûts des hébergeurs ont explosé. 

Malgré ce contexte hostile, le Coders30 a continué à assurer ses responsabilités, 

mais maintenant ce n’est plus possible, il est de ma responsabilité d’arrêter cette 

hémorragie.A nous, collectivement, de prendre nos responsabilités et de les 

assumer auprès de nos adhérents. 

Les cotisations de nos adhérents doivent être au service de nos adhérents et 

comme je le répète depuis toujours (la répartition est l’art de la pédagogie) tout 

excédent de trésorerie (hors frais de fonctionnement) doit être redistribué, 

sous une forme ou sous une autre. C’est ce que nous avons fait en 2022 en 

faisant une ristourne de 3euros sur les cotisations CODERS suite à la disparition 

du club des Costières qui nous a légué une partie de sa trésorerie, ainsi qu’à 

Olympe 

3-Un cap à maintenir pour le Coders 30. 

Malgré tout ce que vient de vous dire, je suis d’un naturel optimiste, malgré les 

épreuves que j’ai connu il y a peu de temps. 

Nous continuerons ensemble à réaliser nos journées thématiques interclubs et je 

remercie tous les clubs et leurs animateurs qui se sont investis dans ces 

journées. 

 

   



 

 Pour nos journées Coders à Méjannes, l’avenir n’est pas encore arrêté car les 

conditions financières, dont je vous ai informé, ont radicalement changé, c’est 

pour cela que nous sommes ici aujourd’hui pour tester la formule « self » du 

repas et pour ceux qui le souhaitent voir les nouvelles installations, sachant qu’à 

terme la hall des sports va être restructurée pour devenir une piste de BMX. 

Donc interrogation sur nos activités badminton, tennis de table, tir à l’arc, 

pickeball etc…mais cela fera l’objet d’un autre débat. 

Pour parler d’avenir l’année 2024 est une année élective pour toutes nos 

instances fédérales dont le CODERS, vous devrez dans 1an élire une nouvelle 

équipe au sein du CD, je vous demande d’y penser car le Coders a besoin d’une 

équipe qui s’investit et se mobilise pour mener à bien nos projets et nos actions. 

Je vais anticiper vos questions me concernant, sans langue de bois, très 

sincèrement et très loyalement je n’ai pas pris ma décision, j’ai un âge certain 

pour ne pas dire un certain âge, j’aspire à la douceur de vivre mais pas à la 

monotonie. 

A ce jour je n’ai pas non plus interrogé les membres du comité directeur et du 

bureau sur leur intention future donc chaque chose en son temps mais 

l’anticipation nous préserve de la précipitation parfois mauvaise conseillère. 

En tout état de cause le dernier mot vous appartiendra. 

Je ne voudrai pas terminer mais propos sans saluer notre ami Guy Daval, 

Président d’olympe, qui a dû abandonner ses fonctions pour des raisons de santé, 

je lui souhaite un prompt rétablissement et de prendre du temps pour lui et sa 

famille. 

Merci de votre attention 

 

Le rapport moral est accepté à l’unanimité 



         

RAPPORT D’ACTIVITE( S.Gautheron) 

 

Comme chaque année vous avez droit aux graphiques concernant les clubs du 

Gard pour la saison écoulée, cette année ils vous sont proposés par Olivier qui a 

bien voulu apporter son aide à la préparation de cette AG. 
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Les changements ne sont pas très significatifs, il y a eu une petite évolution sur 

le nombre de licences, les activités se sont étoffées, le rapport hommes / 

femmes dans tous les domaines reste une grande majorité de femmes dans les 

clubs, et dans une bonne partie des activités, l’on voit cependant la gente 

masculine arriver très discrètement dans certaines activités reconnues comme 

essentiellement féminines (Qi Gong, active mémoire, méditation etc…) 

Journées Coders à Méjannes  

22 novembre 2022  131 participants 

23 mars 2023  journée annulée en raison de la pénurie de carburant engendrée 

par les grèves liées à la  révision du système de retraite. 

8 juin 2023  161 participants 

Reste à définir la suite qui sera donnée à ces journées 

 

Journées interclubs ou journées thématiques 

5 octobre 2022 la journée vélo s’est déroulée à Collias avec 68 participants 

17 octobre 2022 la marche nordique Grande Motte/Grau du Roi réunissait 79 

personnes 

18 octobre 2022 c’est 42 adhérents qui partageaient un tournoi tennis de table à 

Salindres 

18 janvier 2023 la journée badminton organisée à La Calmette comptait 40 

participants 

23 mai 2023 c’est sous le soleil du Grau du Roi que 70 amateurs de Marche 

aquatique partageaient un moment de convivialité 



 

 

31 mai 2023 82 personnes s’étaient inscrites pour un tournoi de pétanque à 

Milhaud mais qui a dû être annulé en raison de la météo 

Vie du Coders 

Depuis l’AG du 29 novembre 2022 le Coders a réuni : 

Le bureau 5 fois soit en présentiel, soit en Visio 

21 février  CD + présidents à St Privat 

25 mai réunion information ffrs360  à Nîmes 

20 octobre 2023 CD + présidents à Milhaud 

 

Le rapport d’activité est accepté à l’unanimité. 

 

STAGE PSC1 (Ph. Laynaud) 

Durant la période du 01/09/2022 au 31/08/2023, 82 animateurs ou futurs 

animateurs ont participé à un stage PSC1. Pour info les stages du 09/01/2023, du 

20/02/2023, du 20/03/2023, du 03 et 17/04/2023  ont dû être annulés car je 

n’avais reçu aucune inscription de la part des clubs.  

 

 

FORMATION ANI( P.Viciana) 

FCB (Nimes / La Grande Motte)  22 stagiaires dont 2 dirigeants 

M1 (Cap d’Agde / La grande Motte / Séte) 31 stagiaires 



 

FCB/M1 FOAD en Visio + stage (la Grande Motte) 3 stagiaires 

M2 : 34 stagiaires 

Gym TC : Sète 5 

Gym SP : Sète 5 

M2 RP : Nant 8 

M2 active mémoire : Sète 3 

M2 SMS : Nîmes 4 

M 2 Danse : La Grande Motte 2 

M2  Activités cyclo : Cap d’Agde 1 

M2 MAC : Carqueiranne (13)  2 

M2 Tennis de table : Gorges (44) Macon (71) 3 

M2 Tir à l’arc : Vichy (03) 1 

AS : 4 stagiaires 

As Jeux de boules : Carry le Rouet (13) 1 

AS Marche balade de proximité : Carry le Rouet (13) 3 

FC (formation continue) : 12 stagiaires 

FC  GPS / Cotations : Castelnaudary (11) 12 

Au total le Coders 30 a participé pour l’exercice 2022 / 2023- 

À 106 stages 

Soit 22 FCB / 31 M1 / 34 M2 /  4 AS / 12 FC 

Il est à noter que 10 stages se sont déroulés hors région. 

Alain Martinon précise que les nouvelles modalités de mise en œuvre de la 

nouvelle formation des ANI ne permettra plus aux dirigeants de suivre la FCB.En 

début d’année nous ferons un sondage auprès des clubs pour connaitre les 

besoins des nouveaux dirigeants en matière de formation. 



 

             RAPPORT FINANCIER(A.Soussaya) 

 

 

 
 

  

      
  

  

 

        
  

  

 
Compte Exploitation 2022-2023 

  
  

  
      

  
  

Dépenses  du 01- 09-22 au 31-08-23 
01-09-21 au 

31-08-22 
prévisionnel 

2023/2024 
Produits du 01-09-22 au 31-

08-23 

01-09-
21au 21-

08-22 
prévisionnel 

2023/2024 

 
              

Achats Matériels  155,07 €             

Aide aux CLUBS (Matériel)  185,00 € 1 200,00 € 500,00         

Fourn, Administrative 829,97 € 556,21 € 500,00         

 

              

Assurances 780,32 € 768,45 € 600,00         

Frais réunions  1 172,83 € 690,04 € 500,00         

Journées Thématiques  700,22 € 514,79 € 800,00         

Regroupement Animateurs    4 098,45 €           

Journée Coders  5 084,47 € 8 100,18 € 6000,00 J,Coders  3580,00 5515,00 3000,00 

Communication 1 401,00 € 1 062,00 € 600,00         

Dons   20,00 €           

Déplacements CD 1 655,72 € 1 812,04 € 1500,00         

Séjours 12 048,21 € 13 706,00 € 15000,00 Séjours  12055,00 13705,00 15000,00 

Timbres internet 587,75 € 565,21 € 500,00         

Services bancaires  122,14 € 111,93 € 130,00         

Cotisations 50,00 € 50,00 € 50,00 Cotisations  12550,00 10846,50 17500,00 

Formations 33 649,00 € 32 511,00 € 34000,00         

Déplct stagiaires  
5 982,00 € 6 824,30 € 

3000,00 
Rembt 
FFRS,Corers 17026,00 19562,50 21000 

 

      Subventions  6702,00 9133,00 7000,00 

Autres Impots       Produit Financier 150,00 148,96 180,00 

Aide Exceptionnelle   5 910,00 €   Dons Exceptionnel    5007,16   

S/ TOTAL 64 403,70 € 78 500,60 € 63680,00   52063,00 63918,12 63680,00 

Résultat          12340,70 14582,48   

 

              

TOTAL 
64 403,70 € 

78 500,60 € 63 680,00 €   
64 

403,70 € 
78 500,60 

€ 63680,00 

 



 

 Alain Martinon confirme et explicite ce budget, qu’il a évoqué dans son rapport 

moral. 

Le déficite budgétaire de 12340 euros est dû à la non revalorisation des aides 

fédérales et régionales et éspére que le président du CORERS, ici présent, va 

faire des annonces pour pallier à cette situation. 

De même il espére que les démarches entreprisent auprès de nos financeurs 

institutionnels, notamment le Conseil départemental, porteront leurs fruits car 

depuis plus de 10 ans la subvention qui nous est accordée n’a pas évolué. 

De même il n’exclut pas une augmentation de la cotisation du Coders pour la 

rentrée 2025. 

D’une manière générale les subventions et aides diverses étant de plus en plus 

difficiles à obtenir il faut s’attendre dans les années à venir à ce que les 

cotisations (CORERS,CODERS, FFRS) soient en progression. 

 

Il rappelle que le CD du Coders réunit en visio le 27 novembre dernier a 

voté  à une majorité de 9 voix contre 7 la prise en charge des frais de 

déplacements des futurs ANI par les clubs à compter du 1er janvier 2024 

 

Le rapport financier est adopté moins une voix  (abstention) 

 

Questions diverses : 

Journées coders à Méjannes : Alain Martinon a fait part lors de la réunion de 

Milhaud le 10/10/2023 des nouvelles conditions tarifaires du centre sportif de 

Méjannes et notamment celles relatives à la restauration et aux salles. 

Il avait pris l’engagement de rencontrer la direction du centre et de tester la 

formule « self ». Cette réunion a eu lieu le 31/10/2023. 

 



 

Aucune avancée notable, sur le plan financier, de la part de la direction du 

centre. Cette rencontre a permis de visiter les nouvelles installations et les 

hébergements, pour d’éventuelles formations d’ANI, Patrick Viciana est en 

charge de ce dossier. 

Alain Martinon a souhaité que les membres du CD et Présidents testent à leur 

tour la formule « self ». 

Le retour n’est pas positif et majoritairement les participants souhaitent un 

repas plus convivial et moins scolaire avec un coût plus élevé pour les participants 

(21 euros contre 15 euros avec participation du Coders de 3 euros). 

 

La parole est donnée au président du CORERS pour conclure cette AG. 

 

L’ordre du jour étant épuisé le pot de l’amitié est offert par le Coders. 

 

 

        Le Président du Coders30 

            Alain Martinon 

 

 

 

 

 

 

 


